
Plenario federal 22/04/15 
(Comienzo 10.20hs; finalización 15,30)

Participan por el federal:  

Otto García desde 9 y 30 a 15,30  (Agronomía); Cristina Díaz desde 9.20 a
15,30 y Graciela Vázquez desde 9 y 15 a 15,30 (Arquitectura);  Marcelo
Bustamante (Bienestar – DUS); Silvana Giordano desde 11 a 14,50 (CCEE);
Laura  Ottonello  desde  10  a  15,30  (Comedores);  Jorge  Tabeira  (FIC);
Georgina Colombo desde 9 y  30 a 15,30  (Ingeniería);  Verónica Zabala
desde 9 a 15,30  (ISEF);  Mauro Bos desde 12 a 15,30 (Medicina),   Ruben
Núñez, Matilde Ledesma (Oficinas Centrales); Ernesto Ojeda desde 8,50 a
15,30 (Psicología); José Omar Rodríguez desde 10,30 a 15,30 (Veterinaria)

Por  el  secretariado:  Alfredo  Peña;  Daniel  Olivera;  Manuel  Menéndez;
Míriam Gómez;  Luis  Diosy (08.50hs a 15,30hs);  Federico Barrera;  Diego
Calascione  (9  a  15,30));  Alcides  Garbarini  (09.00hs  a  15,30hs);  Walter
Acevedo; Luis Campoy; Gastón Viera (9 hs. a 15.30 hs.); Pablo Silvera (9.05
a 15,30)

Ausencias: Nancy Kölln, por encontrarse de viaje de ida a realizar tareas
encomendadas por la Federación en Cuba.

Orden del día:

1) Previos

2) Negociación colectiva (en el desarrollo del tema se inicia cuarto 
intermedio para recibir al Director de la UNIRADIO: Lic.  Oscar 
Orcajo)

3) Informe de secretarias

Tema 1: Previos



1a) Se informa sobre paro convocado por la industria.

Informa Alfredo Peña:

Desde los gremios de la industria se planteó el paro para el día de mañana;
en cuya plataforma figuran temas como el rechazo total y absoluto al TISA
y el 

respeto del espíritu de la Ley de creación del Fondo para el  Desarrollo
(FONDES),  -Ley  promulgada  en  el  gobierno  anterior-,  que  es  un  fondo
dedicado  a  promover  los  emprendimientos  productivos  de  carácter
asociativo  (cooperativas,  etc)  con  participación  exclusiva  de  los
trabajadores, y que ahora se plantea que sea un fondo del cual puedan
hacer uso hasta los empresarios. En la mesa representativa no se llegó a
los votos para tomar este paro como central de PIT CNT. Por ende este es
un paro de los gremios de la industria, no de todo el PIT CNT. En la mesa
representativa se dejó abierto a que se adhieran todos los gremios que
quieran. Si está planteado a fines de mayo principio de junio realizar un
paro central del PIT CNT donde un sindicato de la educación tenga uso de
la palabra. 

Se plantea la pertinencia política de la  participación por parte de AFFUR
en dicha movilización con paro; de esa manera algunos Federales plantean
la necesidad de que se discuta, pasándolo así al orden del día.

Se pasa a votar si se pasa a discutir el paro en  el orden del día:

Por  la  afirmativa:  FIC,  comedores,  ingeniería,  arquitectura,  bienestar,
psicología, isef.

Por la negativa: Of. Centrales.

Abstenciones: Sociales y Agronomía.

No  alcanza  los  votos  necesarios. (Para  toda  votación  se  necesita  un
alcance mínimo de 8 votos para resultar afirmativa)



Luego de que se decide que el tema no será discutido, se pasa a votar por
la realización  del paro de AFFUR:

Por afirmativa: psicología, FIC, comedores, arquitectura, of. Centrales, 

Negativa: 0

Abstenciones: Ingeniería, Agronomía, sociales, bienestar, isef.

No  alcanza  los  votos  necesarios.  (Para  toda  votación  se  necesita  un
alcance mínimo de 8 votos para resultar afirmativa)

1.b)  Se  informa  sobre  la  convocatoria  del  MTSS  a  la  reunión
tripartita, -solicitada por AFFUR en ocasión de la tercerización del
sistema de certificaciones de la DUS-.

Plantea Alcides Garbarini: 

El jueves 7 de Mayo se realizará una reunión tripartita (AFFUR - UdelaR -
MTSS), a las10.30 hs. en el MTSS, por el tema de tercerizaciones de las
certificaciones, médicas. Se propone convocar a participar de la misma con
paro  de  AFFUR  BIENESTAR-DUS  y  salida  gremial  para  movilizar  a  la
Federación. Este punto pasa al primer punto del orden del día negociación
colectiva.

1.c) La Compañera Matilde  Ledesma informa al  Plenario  sobre
situación de la Escuela de Nutrición.

Se informan que ayer (21/4/15) el MTSS realizó una nueva visita al lugar de
trabajo  para  corroborar  que  las  sugerencias  realizadas  en  ocasiones
anteriores  habían  sido  cumplidas.  Se  trata,  dice  la  Compañera,   de
irregularidades detectadas por el ministerio en una inspección anterior y
que la Escuela de Nutrición debía corregir en relación a las condiciones de
trabajo. La inspección fue solicitada por las denuncias que realizaron los
trabajadores.



Informa además que luego de ello, la Escuela convoca  a reunir la bipartita.
Se  plantea  que  sucesivamente  se  generan  una  serie  de  episodios
relacionados con cambios compulsivos de horario a diversos compañeros.
El  colectivo  de  trabajadores  plantea  a  la  Dirección  que  era  deseable
coordinar con los trabajadores los cambios que se quisieran instrumentar,
dado  que  dichos  cambios  de  horario,  -que  la  Directora  realiza-,  están
perjudicando a los Compañeros.

Se plantea además las dificultades de relacionamiento entre la Directora
de la Escuela de Nutrición y los trabajadores organizados; las mismas se
manifiestan en el  no respeto de acuerdos,  que una vez concretados, la
Directora desconoce al otro día. De esa manera el relacionamiento en el
lugar es complicado y se pide, llegado a este a punto-, que alguien del
ejecutivo acompañe en la reunión que los trabajadores pidieron a dicha
Dirección  a  realizarse  el  viernes  24  de  mayo  próximo a  las  14  hs.   en
Payasada 843 y Andes. 

Se  plantea y  acuerda  que asistan tres  compañeros  del  secretariado  de
AFFUR a  dicha reunión.

1d) Solicitud

Alfredo Peña solicita permiso para retirarse a   la hora 13.30 para concurrir
a las “Jornadas sobre Planeamiento Estratégico, Información y Evaluación
en  la  Universidad”  Estas  reuniones  son  importantes  en  el  sentido  que
dejamos expresadas nuestras opiniones como sindicato. Su participación,
dice el Compañero, se remitirá a las definiciones de nuestra Federación y
del  PIT-CNT sobre esos  temas:  dejando planteada la  necesidad de que
AFFUR  profundice  en  la  elaboración  de  definiciones  que  consideren
nuestro rol en dichos procesos.

1e)  Daniel Olivera plantea dos asuntos:

primero: que ayer se coordinó con ARTES por la bipartita del centro, el
próximo viernes 24 de abril. 



Respecto  a  eso  se  plantea  la  necesidad  de  solicitar  una  reunión  del
Secretariado con la mesa de gremio de Artes. 

Y segundo, que el próximo sábado 25 de abril de las 9  alas 16 hs. , se
realizará una intergremial en el local de AFFUR por tema re conversión del
Clínicas. 

1f) Respecto a la resolución tomada en el previo 1a) 

Alfredo Peña da lectura a la declaración y comunicado donde AFFUR aclara
su posición sobre el paro del día de mañana convocado por el sector de los
sindicatos de la industria de la Central. La misma se hace circular por los
circuitos de información habituales de la Federación.

Tema 2): NEGOCIACION COLECTIVA:

Informa Alfredo Peña, como se sabe en la última instancia se firmó el pre
acuerdo y la Asamblea General de ayer fue histórica y ratifico el trabajo
realizado. Se tuvo una reunión con el rector y el pro rector por el tema de
los descuentos por paro. Donde el rector plantea que no ve un conflicto en
este punto ya que se está negociando. Pero es hora, en el marco de la
negociación  colectiva,  de  afinar  el  lápiz  sobre  los  contenidos  de  la
propuesta.  Se  solicita  una  reunión  con  el  grupo  más  chico  de  la
negociación para ir  ajustando los  números.  Es  fundamental  avanzar  en
este tema para tener claro de los monto que se solicitaran a la hora de la
propuesta final. Cuestión que ya debe aclararse. 

El lunes, en la CPP, también se irá avanzando sobre estos temas. 

El lunes 27 se vuelve a reunir la mesa del sector público del PIT CNT donde
participarán  autoridades  de  Gobierno.  No  existe  información  sobre  las
pautas  salariales  del  gobierno,  no  obstante,  se  está  trabajando  en  el
armado de la negociación tripartita. 

Relacionado con ese asunto, el Departamento de Públicos del PIT-CNT, se
reunió  con  los  economistas  que  asesoran  a  los  sindicatos  (Elías,
Sanguinetti, Messina y Olesker) para trabajar en los temas de presupuesto.



Peña plantea, la necesidad de organizar una jornada para informar sobre
el  Presupuesto  del  Estado,  de  manera  de  saber  cómo  se  organiza  el
presupuesto, y acercar así ese tema al conjunto de los trabajadores. 

Respecto al futuro de nuestras acciones, y luego de la Asamblea General
de ayer, la comisión de conflictos debería estar viendo un cronograma de
acciones  para  que  se  vaya  armando  en   forma  coordinada  la  próxima
Huelga. 

Se ve como positivo que los medios de comunicación estén poniendo el
tema en la opinión pública, así es que el Compañero Peña fue entrevistado
por radios de alcance nacional y canales como el canal 4. Ello contribuye a
cumplir los objetivos trazados para este período, es decir, el de hacer saber
a la población de los bajos salarios de los funcionarios de la UdelaR; siendo
de los más bajos de los empleados del estado, y por lo tanto de lo justo de
nuestra lucha.

Se pasa a discutir el tema:

Se saluda la gran asamblea general realizada en el día de ayer. 

Se plantea lo bueno que sería difundir en los centros las resoluciones: en
tanto se propone plotear las resoluciones de ayer y darle la mayor difusión
posible  (así  como se hizo con las  resoluciones de la Asamblea General
anterior)

Estamos ante un aumento de la participación de los compañeros, lo que
demuestra por un lado, el amplísimo respaldo a nuestra lucha , y por el
otro, la estrecha relación de su dirección Nacional con las bases. 

Se  menciona  que  la  propuesta  presentada  por  el  secretariado  de  la
Federación tuvo un amplio respaldo, demostrando ello en que la misma
recogió las expectativas de los agremiados. A ello se suma el aporte de
propuestas de algunos centros que se incorporaron a la presentada por el
Secretariado. 

A ello se suma el ambiente de la asamblea,  desarrollada en un clima de
debate  fraterno  y  madurez  unitaria,  expresada entre  otras  cosas  en  el



interés  de  salir  de  allí  con  la  disposición  absoluta  a  luchar  por  lograr
nuestros objetivos a través de la negociación colectiva, pero de no llegar a
acuerdos, ampararnos en nuestros derechos y recurrir a la huelga si fuere
necesario.

-----------------------------------------------------------------

Cuarto intermedio

Se recibe al Licenciado Oscar Orcajo, director de la radio de la Universidad
(UNIRADIO).

Se  da  una  introducción  de  la  misión  de  la  misma,  dirigida  al  público
universitario y al público en gral. Se hace la invitación formal del uso de la
radio. Se compite con radios poderosas, e incluso se está peleando para
tener  una  frecuencia  propia  como  en  la  Argentina,  que  por  ley,  cada
universidad pública tiene derecho al uso de una frecuencia. 

La radio también tiene colgado en su página web todos los audios. 

Fin de cuarto intermedio:

 

Se retoma la discusión de la Negociación Colectiva:

Es fundamental ahora general una campaña propagandista de lo logrado,
esto no es el esfuerzo de un día. 

El resultado mencionado de la Asamblea se dice que es el producto de
meses y años construyendo las condiciones para llegar a este punto de
acción que ha alcanzado el sindicato. 

Se destaca la importancia del 30 de Abril, donde viene la próxima instancia
de  negociación  con  la  UdelaR.  Acá  hay  que  crecer  en  movilización.  La
asamblea de ayer ratifica la confianza en lo actuado hasta hoy. Repasemos
las resoluciones y trabajemos en ellas para alcanzar los objetivos. Aplicar
presión en esta instancia para arrebatarle conquistas a nuestro favor. Se
debe de pedir una reunión urgente antes del 30 de abril, con el rector,
para hacer el planteo directo de llegar a un acuerdo el 30 de abril. 



Se plantea que el 29 de abril se cite a una instancia de coordinación de la
representación sindical a dicha instancia del 30/04; la misma queda para la
hora 12 del 29/04.

Terminado de debatir  el  tema de la Negociación Bipartita,  se pasan a
votar las 4 mociones presentadas sobre el tema:

Moción 1   (presentada por Medicina):

“Solicitar al Secretariado de AFFUR la ejecución antes del 11/05/2015 de la
resolución del  IX  Congreso de AFFUR respecto a  la  contratación de un
abogado, el mismo se sumaría al Compañero Mario Pomata”

Por la afirmativa: Arquitectura; Bienestar – DUS; FIC; Medicina; Oficinas
Centrales; Psicología; Veterinaria; CCEE; Ingeniería e ISEF

Negativas: 0

Abstenciones: 0

La moción es aprobada por unanimidad (10/10))

Moción 2 (presentada por el Compañero Alcides Garbarini)

“* Para concurrir a la Neg. Col. del 30/4 AFFUR convoca Paro desde 8.30
hs. Hasta finalizar Neg. Col.. Para el Interior el paro será de 8.30 a 13 hs.

*AFFUR instrumentará el transporte para concurrir”

Por la afirmativa: Arquitectura; Bienestar – DUS; FIC; Medicina; Oficinas
Centrales; Psicología;  CCEE e ISEF

Negativas: 0



Abstenciones: Veterinaria e Ingeniería

La moción es aprobada por mayoría en 8/10

Moción 3: (presentada por el Compañero Alcides Garbarini) 

“Para concurrir a la tripartita del 7/5, AFFUR habilita salida gremial desde
10 hs.”

Por la afirmativa: Arquitectura; Bienestar – DUS; FIC; Medicina; Oficinas
Centrales; Psicología;  CCEE; ISEF; Veterinaria e Ingeniería

Negativas: 0

Abstenciones: 0

La moción es aprobada por unanimidad (10/10)

Moción 4   :(Presentada por Bienestar-DUS)

“* Realizar un spot de la asamblea general del día 21/4 en el Paraninfo de
aproximadamente unos 5 minutos para ser difundido a través de las redes
sociales y colgado en YouTube. La intención es tenerlo pronto para antes
del 30/4.

*Utilizar  los  videos  que  se  graben  en  las  movilizaciones  para  hacer
diferentes spot (audio-video). Que sean utilizados en el correr de la lucha
por salario”

Por la afirmativa: Arquitectura; Bienestar – DUS; FIC; Medicina; Oficinas
Centrales; Psicología;  CCEE; ISEF; Veterinaria e Ingeniería

Negativas: 0

Abstenciones: 0

----------------------------------------------------------------



Informe de secretarias:

Finanzas: Federico Barrera informa que el primer suplente que asumirá la
secretaria es el compañero Gastón Viera, ya se está trabajando el traspaso
de la tarea, poniendo a punto el informe con la comisión fiscal. Se plantea
las dificultades administrativas por el tiempo en llegar a mismo tiempo con
finanzas  y  fiscal.  Es  un  trabajo  muy  tedioso,  pero  se  está  poniendo  a
punto.

Asuntos  sociales:  fruto  de  la  ausencia  de  dos  semanas  del  secretario:
Diego Calascione, quien lo suple será el compañero Pablo Silvera. 

El mismo se encargará de todo lo que hace a las actas y a las actividades
de la secretaria. A continuación, el compañero Ernesto Ojeda plantea el
informe del convenio odontológico, con sus novedades. Situación de los
pasantes para el uso del mismo, etc. Se está trabajando en propuesta de
bajar  el  costo de la  cuota de  socio  al  convenio.  Se  pasó a  sistema de
registro de pacientes, cuestión que no existía. Se está haciendo un estudio
de implantes novedoso. Renuncio al convenio la compañera Sonia, que era
la funcionaria que estaba trabajando en el convenio. 

Siendo la hora 15.30, se da por finalizado el Plenario Federal.

Saludos fraternos: Secretaría de Actas, Asuntos Sociales y Culturales.


